

**Procès-verbal de l'assemblée générale du lundi 12 mars 2012 à 18h00  
au bar-restaurant le New Navy, place du Bourg-de-Four 29-31, à 18 h.**

Présents :

Sylviane Dupuis, présidente ; Eric Eigenmann, Catherine Fuchs (pour une heure), Jean-Pierre Keller, comité ; Madeleine Clavijo, Lucienne Girardier, Guy Poitry, Odile Pollien, Tatiana Rédalié, Martine Ruchat, Dolly Siegrist, Andrienne Soutter, Roland Wild ; Beatrice Cazorla, administratrice.

Excusés :

Michel Aberson, Edward Bizub, Michel Jeanneret, Gilles Laubert, Noël Ndjékéry, Sylvain Thévoz, Mathilde Vischer, Jean-Michel Wissmer.

La présidente ouvre la séance et souhaite la bienvenue à tout le monde.

Elle demande une minute de silence et une pensée pour les trois membres décédés au cours de l'année (cf. Rapport d'activités).

**1. Adoption du PV de l'assemblée générale annuelle du 24 mars 2011**

Ce PV est adopté sans modifications.

**2. Rapport de la présidente**

La présidente lit le Rapport d'activité de l'année 2011 (cf. annexe), particulièrement riche en événements ! Puis évoque la soirée d'inauguration de l'arcade de la MRL au 40 Grand-Rue (sur invitations), qui a attiré la foule malgré le froid très vif et été un grand succès (cf. <http://m-r-l.ch>); elle confirme qu'on peut compter désormais sur l'entier soutien des autorités genevoises. Ce rapport est accepté avec ses remerciements par l'assemblée.

Sandrine Fabbri (qui est entrée dans l'enseignement et manque désormais de disponibilité) cessant d'exercer la charge de cheffe de projet de la MLG (une seule personne, Véronique Gonzalez, engagée à mi-temps par la MRL, centralise désormais cette charge pour la MRL, l'Espace Rousseau et la MLG – en attendant que soit nommée une direction de la MRL), la présidente propose que Sandrine rejoigne le comité pour l'année 2012, ce qui est accepté par l'assemblée.

**3. Comptes 2011 et rapport du vérificateur**

Beatrice Cazorla, désormais administratrice de la MLG et de la MRL, présente le bilan et les pertes & profits 2011 et le rapport du vérificateur des comptes, Luc Ricou, expert-comptable (cf. annexes). Le bénéfice de l'exercice a permis de reconstituer les fonds propres à hauteur de CHF 6'988.97. Les comptes sont acceptés par tous les présents avec remerciements.

**4. Budget prévisionnel MLG-MRL 2012, programme des manifestations**

La présidente explique comment a été établi le très complexe budget 2012 (cf. annexe) : il y a trois entités à distinguer cette année : MLG, Espace Rousseau, et MRL. Chaque entité a fait ses propres

demandes de fonds et gère son propre budget, mais « dans le cadre de la MRL ». La MLG a soumis une demande de subvention pour 2012 d'un montant de CHF 40'000.00 auprès de la Loterie romande genevoise, mais comme les temps sont durs, on s'attend plutôt à ne recevoir que CHF 20'000.00<sup>1</sup>. La MRL a fait une demande de CHF 50'000.00 auprès de l'UBS à Zurich qui a de fortes chances d'aboutir. Les réponses des ces deux entités sont attendues pour fin avril-mi-mai seulement...

Dès 2013, les trois budgets seront regroupés en un seul en faveur de la MRL, si **la dissolution de l'Espace Rousseau et de la MLG au profit de la MRL** a bien lieu comme prévu **fin 2012-début 2013**.

Le **programme général des manifestations** a été établi en collaboration avec les trois entités, et figure sur le site de la MRL. En ce qui concerne les manifestations MLG-MRL, elles seront également annoncées au fur et à mesure sur le site de la MLG.

Nous pouvons d'ores et déjà annoncer **pour la MLG-MRL** (consulter pour plus de précisions le site de la MRL) :

- 29 avril, **Salon du Livre**, 14 h, table ronde autour de l'expérience du premier roman avec **trois jeunes auteurs genevois** (en collaboration avec l'AdS)
- 8 mai, aula de l'Uni-Bastions, 19 h, soirée avec le grand poète francophone d'origine libanaise **Salah Stétié**, en dialogue avec Sylviane Dupuis et Martin Rueff (et en collaboration avec le Département de français moderne de l'Université)
- 2 juin, MRL, 17 h, **hommage à Claude Delarue**, romancier d'origine genevoise récemment disparu, en présence de sa compagne **Pascale Roze** (Prix Goncourt 1996, reçue par la MLG en 2007), du critique parisien **Jean-Maurice de Montremy**, de l'éditrice Marlyse Pietri, de l'auteure genevoise Fawzia Assaad et de Doris Jakubec, présidente de la MRL
- 9 juin, MRL : soirée autour de **la poésie coréenne** avec les poètes invités à Paris par la revue de poésie *Po&sie*, à l'occasion d'un numéro spécial Coré (en collaboration avec **Claude Mouchard**, Paris)
- 28 juin, MRL : anniversaire de Rousseau au 40 Grand-Rue !
- Automne : collaboration avec le *Festival Babel* à Bellinzone (la poétesse romande **Francine Clavien** et le poète polonais **Marcin Kurek**) et avec *Poésie en Ville (Vahé Godel)*, anniversaire de *Radio Sheherazade*, etc.

## 5. Site MLG

Toujours géré par notre fidèle webmaster Ambroise Barras, le site de la MLG devient un site d'archives, et renvoie désormais au site de la MRL ([www.m-r-l.ch](http://www.m-r-l.ch)), avec le texte suivant (suivi d'une présentation de la MRL) :

Après plus de cinq ans de nomadisme dans divers lieux culturels de la cité, l'association pour une Maison de la littérature à Genève (**MLG**), créée en 2005 à l'initiative de quelques écrivains genevois, a atteint son but: elle a trouvé un lieu fixe en plein cœur de Genève.

La **MLG** s'est alliée fin 2009 à la Fondation de l'[Espace Rousseau](#) et à l'[Association des habitants de la Vieille-Ville](#) pour créer la Fondation **MRL** (pour une Maison de Rousseau et de la littérature).

Ce site contient désormais les «archives» de la **MLG**. On y retrouvera entre autres les programmes des saisons qui vous ont été proposées depuis l'été 2006, des photos, enregistrements ou vidéos de nos manifestations, ainsi que la liste des membres qui soutiennent notre projet et que nous remercions de leur fidélité.

---

<sup>1</sup> La Loterie romande nous a finalement accordé CHF 25.000.00. (SD)

## 6. Divers.

La présidente remercie les membres présents de s'être déplacés pour cette AG, et remercie l'ensemble des membres (actuellement au nombre de 140) de leur fidélité à soutenir la MLG. Elle rappelle que toute idée, remarque, réaction ou proposition des membres est la bienvenue !

### Discussion

Le livre, il faut s'en réjouir, est devenu une priorité politique à Genève... politique qui semble faire des émules ailleurs. SD informe que M. Sami Kanaan et son homologue de la Ville de Lausanne ont choisi de convoquer à l'arcade de la MRL une conférence de presse sur la votation relative au Prix unique du Livre (référendum qui a hélas gagné depuis contre la loi votée par le gouvernement après six ans d'efforts et d'engagement côté suisse romand) et informe que la Ville de Lausanne annonce de son côté la création d'une Maison du Livre, annoncée à la presse la veille de l'inauguration de la MRL.

La mise au concours du poste de direction de la MRL est prévue dès que possible - l'inconnue demeurant pour le moment la date à laquelle pourront commencer les travaux de rénovation des cinq étages du 40 Grand-Rue.

Tatiana Rédalié tient à faire remarquer que Sylviane Dupuis a fait énormément pour la MLG et la MRL.

Il est signalé qu'avant l'engagement de Véronique Gonzalez, c'est la journaliste culturelle Anne Pitteloud (engagée comme mandataire par la MRL pour mettre en forme le document « Projet culturel de la MRL » et, en collaboration avec SD (MLG) et Isabelle Ferrari (Espace Rousseau), la saison culturelle 2012) qui a, en collaboration avec SD et Marius Popescu, conçu le numéro spécial du *Persil* et les deux soirées MRL-SLFF des 17 et 19 mars.

Eric Eigenmann trouve que le plus important est désormais la recherche de fonds pour la rénovation, l'administration et l'animation. SD informe que la MRL a un projet de souscription publique auprès des « amis de la littérature, de Rousseau et de la MRL ». Toute aide, tout conseil apportés dans cette récolte de fonds seront évidemment les bienvenus de la part des membres !

Guy Poitry demande ce qu'il arrivera avec la MLG. SD rappelle que la MLG comme l'Espace Rousseau disparaîtront, ayant « rempli leur mission », probablement au début-courant de l'année 2013. Dès le 1<sup>er</sup> janvier 2013, la gestion du 40 Grand-Rue devrait être uniquement du ressort de la Fondation MRL.

SD demande s'il y a encore des questions et présente la totalité du programme de la MLG jusqu'à fin 2012 (cf. point 4, ci-dessus), mais rappelle que la réalisation complète de ce dernier dépendra des réponses aux demandes de subventions...

Fin de la séance à 19h30.

BC et SD, en l'absence de MV, secrétaire,

31.03.2012